

de cette figure — en fer, et tout est organisé pour que les livres se trouvent toujours placés verticalement sans s'incliner à droite ou à gauche, ce qui est la ruine des reliures. De plus des crémaillères mobiles permettent de mettre chaque livre à sa hauteur convenable, et des catalogues par fiches, établis suivant la précision scientifique et les dernières méthodes, aident à se rendre compte immédiatement des richesses qui sont déjà accumulées dans la bibliothèque.

— Ayant assisté à plusieurs des cours ou conférences que l'on donne le jeudi, j'ai remarqué que ces conférences sont d'abord très suivies. Bien que les thèmes soient arides, l'éloquence des conférenciers et la magie des projections suffisent à rendre intéressants des sujets qui, comme *la stèle de Mèsa*, ou *la Palestine avant les Hébreux*, semblent l'être fort peu. Et il n'y a pas que des ecclésiastiques qui vont au palais de *la Pilota*, siège du nouvel *Institut*, des laïques, soit catholiques, soit frères séparés, sont aussi assez nombreux pour suivre les cours des doctes professeurs.

Maintenant grâce à cet ensemble de mesures, les protestants pourront peut-être dire que tel ou tel prêtre ne connaît pas l'Écriture Sainte; ils ne pourront plus dire que l'Église n'offre pas à tous, prêtres et fidèles, les moyens de se perfectionner dans cette étude, et d'arriver à la connaissance que Dieu veut nous départir ici-bas de sa parole écrite. Il ne faut pas croire en effet que, par le fait que Dieu ait parlé aux hommes, ceux-ci doivent sur la terre comprendre parfaitement cette parole. Dieu est le verbe du temps et de l'éternité, et bien des choses scripturaires, fermées à notre intelligence bornée ici-bas, seront l'objet de nos profonds et joyeux étonnements dans les délices de la patrie.